

Linea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio.
Las líneas á dos columnas doble para todos.

Linea de anuncios y comunicados, 12 cént. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta para todos.

La Crónica Meridional.

INTERESES GENERALES.

La política preocupa en los grandes centros la opinión general; pero en la mayoría del país, se quieren mejoras materiales, el fomento de la riqueza pública y la justicia más estricta en el reparto de los tributos.

Comprendemos las luchas de la política, la guerra que se hacen los partidos para obtener el poder; pero no tiene satisfactoria explicación el abandono de los gobiernos en realizar lo que todos desean, lo que todos anhelan: una Administración que, en vez de arruinar, fomente los intereses generales, y que no esté subordinada á los intereses de partido y de bandería.

Por satisfacciones personales, por servir mezquinas ambiciones, se han consentido y tolerado abusos, mirado con indiferencia defectos y vicios de trascendencia, desoido justas quejas, rechazado fundados agravios, cometido arbitrariedades, continuando por largo tiempo una serie de errores y desaciertos que han sido la causa única de la crisis que sufre el Tesoro, del abatimiento del crédito, del exceso en los impuestos y del menoscabo de la riqueza pública.

Que se enagenan voluntades los gobiernos que, ocupados exclusivamente de la política, descuidan el fomento de los intereses materiales, es indudable, y de aquí esa oposición ruda que se hace á quienes han dejado el poder sin haber realizado mejora alguna; antes al contrario, ocasionado daños y ruinas con su abandono ó con su tolerancia con aquellos que, si militaban en sus filas, solo procuraban su medro á costa del país. No se quejen de faltas de simpatías los que nada hicieron para merecerlas.

El país, harto de promesas, que no vio realizadas, quiere orden y justicia, y esto no se obtiene excitando las pasiones, alentando á los descontentos ni llevando la anarquía á las esferas administrativas, sin cuidarse del descenso en los ingresos, del enorme déficit del crecimiento de la Deuda, y como consecuencia de ello, el exceso en los

tributos recargando la riqueza conocida con ruinosos impuestos, á fin de poder atender á tantos compromisos como se adquieren, sin calcular las funestas consecuencias de una tributación exagerada, y no en armonía con la riqueza del país.

No pueden recordarse sin disgusto las ofertas de regenerar la Hacienda, de suprimir impuestos, de reducir otros, para después elevar en miles de millones la Deuda, aumentando los gastos en un doble en este capítulo del presupuesto dejando además un déficit enorme y llevando el descrédito al último límite.

Después de estos desastres económicos y financieros, las promesas de disminución de impuestos se convirtieron en aumentos, los suprimidos se restablecieron, y todo ello, que pesaba de un modo harto abrumador sobre el contribuyente, no hacia levantar el crédito, por cuanto se observaba que no había un verdadero y realizable plan de Hacienda que repartiera la tributación con equidad y justicia en las diversas manifestaciones de la riqueza pública, porque la nivelación de los presupuestos era una mentira, porque la Administración yacía en el mayor abandono, y el Tesoro estaba á merced de capitalistas y banqueros cuidadosos de su provecho y de sus intereses, prestando de los demás.

Algunos gobiernos cuyos individuos tantas y tan halagüeñas ofertas hicieron desde la oposición, á trueque de conservarse algunos días en el poder, solo trataron de satisfacer las ambiciones de los que podían sostenerlos, olvidándose de sus promesas y adquiriendo con su conducta la mayor impopularidad, puesto que los efectos de su administración fueron muy perjudiciales á los intereses generales del país, que descuidaron por completo en su gestión.

El contribuyente fué la víctima propiciatoria, y como el contribuyente es el país cuando aquel padece y sufre, éste es el que se arruina y empobrece.

La política ejerce en verdad poderosa influencia, pero debe no descuidarse la administración, que es la base

y fundamento de la Hacienda, sin la cual no puede subsistir el Estado, que necesita recursos, que necesita cumplir sus obligaciones, que necesita crédito, y nada de esto se conseguirá prestando solo atención á los intereses de partido y á las luchas de bandería, luchas que tanto han desacreditado á los gobiernos que á ellas rindieron culto olvidándose de los intereses generales de la nación, cuyo fomento y engrandecimiento son los que dan títulos de gloria y de consideración á los hombres de Estado.

PANTE OFICIAL.

Día 27 de Noviembre.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Anuncio de la recepción general que ha de verificarse en Palacio, con motivo del cumpleaños de S. M. el rey.

Guerra.—Exposición y real decreto creando un cuarto establecimiento de remonta, con la denominación de Sevilla, y un segundo depósito de instrucción y doma, con residencia en Ecija; refundiendo en cuatro los seis depósitos de caballos sementales, y restableciendo la subdirección de remontas, depósitos de doma y de caballos á cargo de un brigadier procedente del arma de caballería.

Real decreto concediendo la gran cruz del Mérito Militar, creada para premiar servicios especiales, á D. Tomas del Corral y Oña, marqués de San Gregorio, por el mérito que contrajo en el levantamiento del sitio de Pamplona.

Otro, concediendo igual distinción á D. Atanasio Oñate, conde de Sepúlveda.

Fomento.—Exposición y real decreto autorizando al ministro de Hacienda para hacer á la compañía de ferro-carriles de Almansa á Valencia y Tarragona un anticipo en concepto de auxilio para la completa rehabilitación de la línea de Valencia á Tarragona.

Real orden dando las gracias á nombre de S. M. á D. Juan Mariana y Sanz por el donativo de varios libros hecho con destino á Bibliotecas populares.

Gracia y Justicia.—Real orden señalando un nuevo plazo para autorizar con el sello real de Castilla los títulos cédulas y despachos expedidos por la cancellería de dicho ministerio y que carezcan de este requisito.

Estado.—Notificación del *Regium*

Exequatur concedido á cónsules extranjeros acreditados en España y de autorizaciones otorgadas á súbditos españoles para desempeñar en la monarquía destinos consulares.

CARTAS DEL NORTE.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Saniago 24 de Noviembre de 1875.

En este momento el blandir de las campanas y el sonar de los cohetes que rasgan el espacio algo entoldado hace algunos días, anuncian á los habitantes de este pueblo las ventajas conseguidas por nuestro sufrido ejército frente á la hermosa y heroica ciudad de S. Ignacio de Loyola. La alegría rebosa en los soldados que al mando de Lacalle se encuentran aquí, acantonados, y el pueblo no obstante sus simpatías á la causa del duque de Madrid, de pruebas de agrado con los acontecimientos en cuestión, pues en honor á la verdad debo decir se encuentra animado de los mas vivos deseos de que la guerra deje de asolar nuestros ayer fértiles campos y de que renazca la paz en la siempre grande nación Española.

Las noticias aquí recibidas sobre los hechos que nos ocupan, aunque carecen de detalles, no dejan de ser extremadamente importantes. El día 21 llegó Quesada á Tafalla después de su escursión á todos los pueblos de la Rioja y seguidamente dió órdenes el general Espina de que con su lucida división iniciara las operaciones que se está llevando á cabo para levantar el asedio de Pamplona, que ya se prolongaba de día y de noche á sus honrados habitantes en constante intranquilidad. El caudillo mencionado realizó con tan buena estrecha las prevenciones de el general en Jefe que al día siguiente ha tremolado su victoriosa enseña sobre los primeros fuertes y pueblos que al carlismo realian párias, en cuyas operaciones han demostrado las tropas de su inmediato mando ser dignas sucesoras del antiguo ejército español, pues no obstante lo abundante de la lluvia, lo intenso del frío y de que la nieve cubria cual blanca cortina los valles y montañas, ni uno siquiera de aquellos valientes ha dejado de llenar su cometido. Las ventajas alcanzadas en esta primera entrega de la loable obra que se está desarrollando no puede comprenderlas aquella persona que haya visitado el terreno en los últimos meses transcurridos, ó seguido con fija atención las descripciones que la prensa ha hecho del mismo.

Mas por si alguno no hubiese llenado una ú otra de estas necesarias condicio-

—233—

embargo, el crédito es una flor tan delicada que nunca se podrá tocar á él con harta precaución. Vec que queréis entrar en negocios... Estoy dispuesto á escuchar vuestras proposiciones, con la seguridad de que serán tan moderadas como deben entre amigos, y aun quizás debiera decir entre amigos, capitán Ludlow.

— Esa expresión me halaga, repuso el joven comandante con graciosa sonrisa, y permitid por de pronto que me admitan un instante en el patio de las Hadas.

— Es un favor que no se os puede negar, teniendo ahora ya el derecho de entrar en él cuando mejor os parezca. Venid, pues, amigo mio; hé aquí el patio de mi sobrina; quisiera roder añadir: hé aquí asimismo su propietario.

— ¿No ocupa ya la hermosa Barbería el patio de las Hadas? preguntó Ludlow con una sorpresa xenta de todo fingimiento.

El Alderman se quedó estupefacto,

—232—

metido mi sobrina la prudencia de entenderse con un contrabandista?

— Si, señor V. B. Verout, y pocas jóvenes de su edad se harian negado á comprar las mercancías que estaban expuestas ante su vista, sobre todo cuando el único riesgo que podia correr era el de perderlas, puesto que ya se hallaban introducidas en el país.

— ¿Quién las habia introducido? preguntó el alderman. Si han aparecido géneros prohibidos en la costa, ¿no es urgente avisar inmediatamente al gobernador?

— Otro es mi intento; durante toda la noche no han cesado de navegar embarcaciones entre el bergantín y la costa. Pero no es demasiado tarde para apoderarse del buque contrabandista, y solo que quiera ver ficarlo con ciertas consideraciones para no comprometer á persona alguna.

— Vuestra prudencia es digna de elogio, repuso el alderman. Sin duda no teneis que castigar sino á la gente de la tripulación; sin

—229—

— Es posible... Sin embargo, ¿qué vendrá á hacer ese huque culpable bajo los cañones de un crucero del Estado?

— Señor alderman, no os es desconocido mi amor háta vuestra sobrina.

— Lo he sospechado, contestó el alderman, que veía al capitán próximo á entrar en un arreglo.

— Ese amor me ha impulsado á visitar vuestra casa la noche pasada.

— Es un hecho harto establecido.

— Y me llevé... aquí vació un momento Ludlow.

— A Alida de Barbería, dijo el alderman.

— ¡Alida de Barbería! repitió Ludlow con sorpresa.

— Si, señor, mi sobrina, mi heredera y la de mi difunto hermano, Eteban de Barbería. Vuestro crucero ha sido corto, capitán Cornelio Ludlow, pero vuestra parte de presa será considerable si se invoca el beneficio

nes diré que el terreno conquistado al declinar el día 22 era una pura trinchera, guarnecida toda por los bravos, no vale negarlo, batallones Navarros y dotados muchos de sus fuertes de pujante artillería, casi toda la cual ha sido inutilizada por los certeros fuegos de nuestros expertos soldados ó caído en poder de los mismos, aunque esto último no solo ha sido en escaso número, sino después de llenado lo primero. Nuestras pérdidas han sido lamentables, lo que nada tiene de extraño si se tiene en cuenta lo que la resistencia lo mortífero del fuego con que fueron saludados los cuerpos en acción.

Llegó el día 23 y las operaciones siguieron con doble empeño antes de romper el alba, tomando parte en ellas, además de las tropas del día anterior, la brigada Cerlá y el nunca bien ensalzado regimiento de Castilla y cuatro compañías de su compañero de Valencia.

El formidable cerro de Miravalles con sus mil bocas de fuego y pueblos que le circundan eran la cuestión del día; pero bien pronto tuvo que dar abrigo en sus fuertes á los héroes que lo pretendían y el 9.º batallón Navarro pagó cara su oposición, pues quedó deshecho casi completamente, empleando para todos los días solo de fragorosa pelea.

Mientras esto tenía lugar Quesada llegaba á la coiciada ciudad, desde donde oía el fuego y dirigía las operaciones.

Es creencia general que no cesarían las mismas hasta limpiar de carlistas el territorio, en cuyo seguro caso iré continuando mi narración.

Antes de que el caudillo de los ejércitos del Norte concibiera el proyecto que hoy está realizando quiso poner otro en práctica, cual es el de espulsar á los carlistas de la hermosa provincia de Alava, los que como ya sabrá V. después de escarmentados en todo el valle de Treviño y límites del territorio de Logroño se han corrido á las inmediaciones de Vitoria. Para su realización la guarnición de Labastida ha estado por espacio de dos días situada en las inaccesibles montañas de Toloso para impedir que en caso de correrse el enemigo á esta parte pudiese internar en Navarra. Mas aquesta operación no urgía tanto como la otra, y así lo ha comprendido el penetrable criterio del general Quesada.

No quiero cerrar mi carta sin hacer una advertencia al «Jóven Navarro.» Este periódico (llamémosle así) se ha permitido asegurar que todos los correspondientes que en el Norte tiene la prensa española han tributado les mayores elogios al general Reina por sus victorias de Lumbier, «menos el Sr. Ramos Oller, que lo es de LA CRÓNICA MERIDIONAL que vé la luz en Almería, y el «incógnito» que mande sus alcances al «Diario de Avisos de Zaragoza.» «Lo cual, añade, nos ha sido comunicado por nuestro querido correspondiente de Madrid.» Debe tener presente el mencionado «Jóven» (y como tal ligero de cascos) que por lo que á mi toca nada hablé de los sucesos que motivan su queja por haberme llegado con mucho retraso y carecer por consi-

guiente de interés cuanto pudiese hablar de ellos. Yo siempre ensalzare el mérito, «doquier se encuentre,» y teniendo en esta ocasión el valiente general que motiva sus lamentos á él hubiera dirigido mis loores, á no haber ocurrido la espresada causa. Por lo demás no es esto falta en quien tiene que atender á muy prentorias obligaciones, á mas de las que el periódico le impone.

El Cronista.—Amador Ramos Oller.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 27 de Noviembre de 1875.

Ayer decidió el Consejo de ministros los graves asuntos de que ha venido ocupándose estos días. Ya está resuelta la modificación ministerial y probablemente el miércoles próximo se publicará en la «Gaceta» los decretos nombrando presidente del Consejo de ministros al Sr. Cánovas del Castillo admitiendo la dimisión por el mal estado de su salud al Sr. Conde de Casa Valencia y nombrando ministro al conde de Toreno.

No sé todavía si el conde de Toreno será ministro de Estado ó si será ministro de Fomento pasando el Sr. Herrera á Gracia y Justicia y Estado el Sr. Calderon Collantes.

De todos modos la modificación no puede ofrecer ya dificultad alguna.

El otro punto que ha resuelto el Consejo de ministros es la publicación del decreto de convocatoria á Cortes que se realizará fijamente los primeros días de Diciembre del uno al cinco de dicho mes. El ministro no ha pensado en ningún caso suspender las elecciones apesar de lo que han dicho diferentes periódicos. Las elecciones se harán pues en la época en que se convino cuando se verificó la última crisis ministerial.

S. M. el rey queriendo dar una prueba del alto aprecio en que tiene los servicios del Sr. Cánovas del Castillo ha firmado hoy un decreto nombrándole caballero del Toison de oro.

Tres son los toisones que hay hoy día vacantes el del conde de Girgente, el del marqués del Duero y el del príncipe Adalberto de Babiera.

Los dos primeros están ofrecidos á dos personajes extranjeros y el collar que usaba el príncipe de Babiera será conferido al Sr. Cánovas del Castillo.

Las noticias del Norte son sumamente satisfactorias. Anoche se recibió un despacho diciendo que los carlistas habían atacado el reducto de Alfonso XII en Montesquinza siendo rechazados y dejando veinte muertos delante de las trincheras.

El activo y bravo general Delatre que recibió hace pocos días la orden de ocupar á Lumbier ha atacado y desalojado á los carlistas de la sierra de Leire causando numerosas bajas á dos batallones navarros y teniendo por su parte solo once muertos.

El general Quesada llegará á Madrid mañana por la mañana.

Mañana publicará la «Gaceta» un decreto de indulto del cual solo se exceptúan los reos de delitos graves y de los que causan perturbacion en la familia.

La modificación ministerial realizada en los términos que digo á V. anteriormente la aceptan los constitucionales disidentes. Los sagastinos no modificarán su actitud por la entrada del Sr. Cánovas del Castillo en la presidencia del Consejo y del Sr. Conde de Toreno en el Gabinete.

L. N.

GUERRA CIVIL.

Las noticias últimamente recibidas en el ministerio de la Guerra y que hoy publica la «Gaceta», son las siguientes:

T. 26.—El general ea jefe al ministro de la Guerra.

Pamplona 25.—Formadas las tropas disponibles en Vittaba, las he dado gracias en nombre de S. M. y del Gobierno haciendo salir al frente de banderas los jefes, oficiales y tropa que mas se han distinguido, cuya sucinta relación remitiré habiendo hecho merecido elogio de ellos, ofreciendo recompensar á los primeros y concediendo á los últimos ascensos y cruces sobre el campo de batalla.

He prevenido tambien se abra juicio extraordinario al regimiento de Valencia para optar á la corbata de San Fernando por su valor distinguido en Orcaín. Conforme á los deseos de la diputacion, ayuntamiento y espíritu del vecindario, dispuse luego que los generales Reina y varios con fuerzas que representaban los cuerpos que han tomado parte en las operaciones, entrasen á las dos de la tarde en la plaza, donde han recibido entusiasta acogida y la guarnición esperó formado á sus compañeros de armas.

Yo, entre tanto, visitaba las posiciones avanzadas disponiendo las obras que han de conservarse completándolas y las que deben destruirse, dando orden para que lo sean las muy numerosas trincheras, aunque es tarea muy larga y en algunos puntos peligrosas por estar dominadas por otras cordilleras en que el enemigo mantie-

ne puesto de observacion, que puede aumentar algun dia.

En Alzuza se ha sostenido hoy fuego casi constantes, pero de escasa importancia.

Nuestras pérdidas en estos tres días ascienden á un oficial y 24 individuos de tropa muertos, 13 de aquellos y 136 de estos heridos, y dos jefes, cuatro oficiales y 23 soldados contusos con cuatro de estos prisioneros.

El enemigo de ayer abandonados, solo de las últimas posiciones: dos oficiales y 16 individuos muertos, retirando otros muchos y considerable número de heridos.

NOTICIAS GENERALES.

«El Cronista» dice que inmediatamente después de terminado el Consejo de ministros empezó á correr el rumor de que se apazaban las elecciones.

Este rumor carece con fundamento de fundamento. El Consejo se ha ocupado extensamente, como decimos en otro lugar, de la cuestión electoral, que con igual examina lo mañana y en los días sucesivos, como tambien los asuntos mas ó ménos directamente relacionados con esta cuestión; pero hoy no ha tomado ningun acuerdo.

Y contesta «El Pabellón»:

La única cuestión que se ocurre hoy á lo dicho por «El Cronista» es la siguiente: ¿cuántos días se cesarán y cuantos consejos de ministros harán falta para determinar en definitiva este acendrado asunto? Alla lo veremos.

Sobre la cuestión del manifiesto del Sr. Castelar es mas chistoso lo que ocurre. Unos dicen que se publicará, otros que no se publicará; estos afirman que no es manifiesto; los otros que si lo es, y hasta no ha faltado quien exprese que solo la mitad del susdicho manifiesto verá la luz. Ante tal diversidad de pareceres, nosotros insistimos en lo ya dicho. ¿Se puede publicar un documento de carácter electoral que es contrario á la legalidad existente? Creemos que no.

Como un colega digese que debajo del brillante manto de oro de la civilización actual hay muchas miserias, otro periódico, revolucionario por temperamento y condición, después de asentir en esta idea, dice lo siguiente:

«Pero librenos Dios de levantar la punta del manto imperial que cubre el siglo XVI. por ejemplo, porque si á tanto nos atreviéramos, veríamos salir seres como Aljaniro VI. César Borgia, Enrique VIII, Francisco I. Felipe II. Torquemada, el duque de Alba, Isabel de Inglaterra, María Tudor y otras; instituciones como la inquisición, el tormento y el absolutismo; y por último, lepras sociales como las guerras civiles, las guerras religiosas, la piratería, las bandas de aventureros, la mendicidad, los turcos y las polémicas teológicas.»

Los periódicos legitimistas franceses publican una biografía de uno de los ofi-

de la neutralidad en favor de una parte del cargamento.

—Caballero, vuestra broma es graciosa, pero no tengo tiempo para entretenerme con ella. Confieso que he visitado el patio de las Hadas, y creo que esta declaración no ofenderá á la hermosa Barbería.

—Preciso seria que se mostrara muy escrupulosa despues de lo que ha ocurrido.

—Solo me cuida del cumplimiento de mi deber, y esto mismo fué lo que me determinó á recibir á bordo de la «Coquet» al hombre audaz y singular que os acompañaba en la bote.

—En efecto, me acuerdo de él.

—Pues bien, caballero, aquel marino consiguió obtener la autorización de venir á tierra conmigo, y con el auxilio de algunos hombres sin fé ha hecho prisionera mi tripulación.

—¡Por mi alma exclamó el mercader

con una sorpresa sumamente natural, es la vez primera que oigo hablar de ese suceso.

Ludlow pareció sentirse aliviado de un gran peso al saber que el alderman no había sido cómplice en su detención.

—No tenía medio alguno para regresar á mi buque, prosiguió; pero como no me vigilaban mucho...

—Sí, sí, interrumpió el alderman, no es necesario descender á todos esos pormenores, fuisteis al muelle, y...

—Consulté mi afecto antes que mi deber; caballero, y regresé al pabellón, donde...

—Donde determinásteis á mi sobrina á olvidar sus deberes para con su tío y su protector.

—Hé ahí una acusación tan cruel como inmerecida. Sé establecer una distinción entre el deseo muy natural de poseer objetos de contrabando, y la intención criminal de defraudar la aduana.

—¿Cómo? exclamó el alderman; ¿ha co-

preguntándose inferiormente qué podría ganar el oficial con fingir que ignoraba la ausencia de Alida.

—Se han visto botes en el mar durante toda la noche, dijo con tono seco. Si los marineros del capitán Ludlow han sido detenidos, supongo que se les daría libertad en tiempo útil.

—No sé á donde los han conducido; mi bote ha desaparecido, y me encuentro solo.

—¿Me queréis decir, capitán Ludlow, que Alida de Barbería no se ha escapado de mi casa la noche pasada para refugiarse en vuestro buque?

—Sí, se ha escapado; ¡renitó el jóven con horror. ¿Se ha escapado Alida de la casa de su tío?

—Capitán Ludlow, no estamos representando una comedia; ¿me dais vuestra palabra de honor de que ignorais la ausencia de mi sobrina?

ciales carlistas falleció en la campaña de Cataluña, que resulta era descendiente directo de M. Thoma el profeta.

El príncipe Gabriel Allamy Effendi, era hijo del pachá de Jerusalen y se hizo bautizar secretamente hace ocho años por el patriarca arzobispo, de cuya instancia declinó aljirar públicamente el mahometismo y se arrojó a los pies del Papa, que le nombró con recompensa sargento de sus voluntarios.

Desde el principio de la guerra civil española se alistó en las banderas carlistas, y era últimamente abanderado del batallón de guardias de T. Istany, con el título de conde de Allamy, que le concedió el Papa, y una pensión vitalicia el mismo de tres francos diarios.

Dice «La Esfera» que la v. cante del señor conde de Cas. Valencia se cubría al mismo tiempo que la de la Presidencia, pues el general Jovellar está dispuesto a ir a No. El colega asegura que todo marcha favorablemente para las ideas de conciliación representadas por el ministerio.

«Nuestros adversarios, añala, no tienen motivo para regocijarse.»

El ayuntamiento de Santander se ha colocado en la misma actitud antifruerista que la diputación de aquella provincia.

Se ha dicho, aunque no respondamos de que sea exacta la noticia, que la redacción del Ministerio de Agrarios, que al fin presentarán los constituciones, se había encargado al Sr. Romero O. liz.

Muy ocupado debe estar el Sr. Sagasta, cuando no desimpaña por sí mismo trabajo tan importante.

Aunque bien considerado, el Sr. Sagasta debe reservarse para más altas empresas.

Un memorial es una especie de carta-pluma, al paso que un discurso puede ser un sinapismo.

En «La Iberia» leemos la siguiente declaración:

«Ni casual ni deliberadamente ha recibido el señor duque de la Torre manifiesto alguno del Sr. Castejar.»

Hubiera sido muy extraño que lo recibiera, porque nuestro respetable amigo

no sostiene relaciones políticas de ningún género con el Sr. Castejar ni con ninguno de sus corraigionarios. El señor duque de la Torre se halla identificado con sus amigos políticos y solo con ellos.

Podemos declararlo así una vez más y terminantemente.»

Las precedentes líneas revelan que ciertas conferencias políticas no han dado resultado.

Cambios.

Londres a 90 días fecha. 48-60.0
Paris a 8 días vista. 5-05.

TELEGRAMAS.

Viena 25

Se observa cierta desconfianza entre las potencias para tomar un acuerdo definitivo sobre la cuestión de Oriente.

La prensa alemana adicta al príncipe de Bismarck insiste en sostener que Austria debe ocupar militarmente la Herzegovina.

Hay que deplorar algunos siniestros marítimos en el Adriático a consecuencia de la gran tempestad de anteaño.

Paris 26.

Se asegura que el concierto anunciado para el 28 en el palacio Basilewski no puede tener lugar por faltar el tiempo necesario para terminar los preparativos. La reina madre dará un banquete de 30 cubiertos.

Londres 26.

Segun noticias de origen oficial, las negociaciones entre los Estados Unidos y España están en vías de un arreglo satisfactorio. Carecen de todo fundamento los rumores propalados por ciertos periódicos sobre las relaciones de ambos gobiernos, que son excelentes.

Roma 26.

El Papa se halla ligeramente indispuerto.

La cámara empezó la discusión del proyecto modificado la organización judicial.

El rey Victor Manuel ha llegado y se detendrá aquí unos días.

Berlin 26.

Se habla de transacciones entre la

cancillería y los nacionales liberales para hacer votar parte de las nuevas leyes criminales.

La policía ha hecho pesquisas en casa de los jefes socialistas.

El príncipe de Reuss se halla herido de accidente casual.

GACETILLAS.

Lo sentimos.—Ha sido declarado cesante del cargo de Jefe Económico de esta provincia, nuestro particular amigo don Vicente Alcalá Galiano, habiendo sido nombrado para sustituirlo D. Angel Garcia del Castillo, jefe de la seccion administrativa de la de Málaga.

Sentimos que una persona tan apreciable como el señor Alcalá Galiano haya sido separado del destino que con tanto acierto ha venido desempeñando en el corto tiempo que ha estado entre nosotros, y deseamos que el Gobierno utilice prontamente sus servicios.

Fantasmas. Los vecinos de la calle del Gran Capitan, hace dos ó tres días se hallan consternados con la aparición en aquella calle y a no muy altas horas de la noche de tres ó cuatro fantasmas.

Llamamos la atención de la autoridad sobre estos desocupados, y le encargamos que si logra capturar a los tales graciosos emplee con ellos todo el rigor de la ley, para que no vuelvan a repetirse estas escenas, que en nuestro concepto a nada bueno conducen, y si a todo lo malo del mundo.

A advertimos a la autoridad que la referida calle a pesar de ser céntrica está muy mal alumbrada, es decir que a las diez de la noche ya no hay una luz encendida.

Enseñanza agrícola.—Las Crónicas de la Agricultura Española, revista la más importante que se publica en España en este ramo, inserta en uno de sus últimos números, un resumen de los establecimientos de enseñanza agrícola instalados en Alemania y de él se deduce que hay 12 de enseñanza superior 29 de invernal y 13 de enseñanza especial.

En cambio en España el gobierno no sostiene más que uno.

Feria.—El mercado de ganado de cerda empezó ayer con poca animación, y a la hora en que cerramos nuestro número se habían hecho operaciones a 52 reales arroba, libra de deracho y subió hasta 54, con tendencias a sostenerse, quedando por fin a 57, pues aunque ha habido transacciones a 50, han sido pocas.

Calles.—Qué diablos ocurre en nuestra población, que en cuanto arrecia algo la lluvia se van sus calles inundadas de agua a agua, imposibilitando el tránsito público totalmente? Ayer, sin ir más lejos por el ejemplo, se encontraban las calles céntricas como las excéntricas, y las anchas como las estrechas, convertidas en otros tantos rios, e inútil es decir que si a las molestias «altas» de un buen aguacero, se van a agregar estas otras, estamos mejor que queremos.

Si se obra.—La Alcaldía, mostrando un celo laudable por la policía y ornato, ha dictado tan acertadas instrucciones a los ordenanzas y dependientes de las Casas Consistoriales, que es admirable el buen orden y aseo que reina hasta en las más insignificantes dependencias del citado edificio.

Lástima que no pudieran apreciarse los mismos efectos en las calles de la población, que ciertamente no pecan por lo limpias y aseadas.

Las anteriores agradables líneas las leemos en un periódico de Sevilla, pues Almería con respecto a policía y ornato, desapareció de la historia, por ahora.

Charada.

Apellido es mi primera de un hombre muy erudito y la segunda se llama al carnero y al cabrito.

El todo de un buen muchacho es apellido primero que para mayor desgracia está cesante y soltero.

CUERPO NACIONAL DE INGENIEROS.

Relacion de las operaciones facultativas que se practicarán por esta dependencia en los términos y periodos anotados a continuación.

Demarcación núm. 835). Los dos Primos, paraje, Umbria de los Caleres, término, Fondon, veterasado, don Gaspar Lopez Martínez vecindad, Almería.

DIARIO DE ALMERIA.

Santo del día.

Miércoles.—Sta. Natalia, virgen. Sale el sol a las 7 1/2 de la mañana. Púese a las 4 35 tarde.

Efemerides.

1640.—Portugal se separa de España por medio de una revolución.

DIRECCION ESPECIAL

de Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto en el día 22 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

Ninguno.

DESPACHADOS.

Ninguno.

PASTELERIA DEL MALAGUEÑO.

Aprovechad el momento.

Aquí tenéis al vapor pasteles de vuestro agrado de almibar, carne y pescado, que ayudados del licor tienen el rico sabor del marjar mas succulento; y sabed pues que no miento, que si probadlos quereis seguro estoy que direis: *aprovechad el momento.*

Grati surtido de dulces: de todas clases, ramilletes, jaleas, almibares, cajas francesas para regalos. Infinidad de figuras caprichosas, botellas de champán grandes y pequeñas, cajas de licores de Mallorca, aguardiente de ojen, vinos de Jerez, májaga y ma zanilla, etc., etc., y otra infinidad de objetos concernientes al ramo de pastelería y confitería.

ALMANAQUES.

En la administración de este periódico se encuentra de venta al ínfimo precio de 6 rs., el útilísimo almanaque de la Agricultura española para el año de 876.

Excusamos recomendar a los agricultores la adquisición de tan recomendable libro que consta de 152 páginas en 8º mayor, lujosamente impreso y con nueva grabados de diferentes útiles para la agricultura.

Los señores de provincias que deseen adquirir tan importante obra, pueden mandar su importe en letra de fácil cobro ó siete reales en sellos de franqueo.

PARA PASCUA.

Josefa Verdun, conocida por el ama, acaba de llegar a esta capital con un surtido de turroneos de Gijona y entre ellos los especialísimos de Yema y Avellana y todos de primera: mantras, anises, piñones y peladillas garrapiñadas. Vive bajo del arco de la plaza que dá frente a la administración vieja.

EL AGUILA FRANCESA,

de Ricardo La-Gasca.

CAMISERIA.

Desde hoy el público inteligente encontrará en este Establecimiento, gran bazar de 600 docenas de corbatas en nove ades a los precios mas baratos de fabrica por ser venta a comision. En igual forma 1000 docenas de cuellos y puños, picheras hilo, pañuelos, elasticos, calcetines calsoncillos, camisas, cepillos todas clases, e ines magníficos, objetos de caza, objetos de viajes. Se espera la gran perfumería Alemana é Inglesa camisas de acero, y en la actualidad hay la gran colección de máquinas para coser, en

todos sistemas y entre ellas la silenciosa que es la mejor, reconocida hasta el día. Complot surtido en hilos, sedas, agujas y cuantas piezas, muelles y demás artículos que son necesarios siendo todas estas piezas sueltas se reconocida utilidad para las praxas; recondiciones de las máquinas.

En el mismo establecimiento esperan un nuevo operario y se prepara un taller para dedicarse a la composición de máquinas de vapor, bombas, relojes de torres y todo lo concerniente a maquinaria.

Se confeccionan camisas a la última novedad y hay un gran surtido de telas.

MAQUINAS ECONOMICAS

de picar carne y llenar embutidos a la vez.

En el establecimiento de los Sres. Bedmar, cal e de las Tiendas; se encuentran dichas máquinas y se alquilan también las de cosumbre. 4-1

ANUNCIO.

Acaba de llegar a esta capital el conocido turroneo, Antonio Moneris, que hace 51 años visita esta capital y el cual ofrece un surtido de turroneos de Gijona entre ellos los de Yema y Avellana de primera; almendras, anises, piñones y peladillas garrapiñadas.

Habita en la calle de Mariana, número 12.

La casa de D. Bautista Bosque y Compañía, del comercio de Valencia, tiene en esta capital un representante de aquella empresa que está autorizado para tratar de la sustitucion de quintos en términos ventajosísimos.

Los interesados que deseen lograr las ventajas que dicha empresa ofrece pueden ver al mencionado representante

que vive puerta de Purchena núm. 6, al lado de la sombrerería.

VAPOR GENERAL COURT para Orán.

Este vapor saldrá todos los martes a las cinco de la tarde para Orán directo, admitiendo carga y pasajeros.

Se despacha casa de los consignatarios Sres. Spencer y Rola. 15=12

Se arrienda un buen almacén, con los bajos, con agua y corrales de la casa que habita D. Luis Galea, plaza de Bermudez, núm. 4 y 6, 8-3

SE ACABO EL PAN FALTO.

PANADERIA DE ALBACETE.

Sócrates, 5.

Mas de cuarenta años de existencia.

Se confeccionan las clases de pan siguientes.

Pan catalan y bollos para manteca. Id. blanco de rosas a 8 cuartos libra. Id. blanco a 7 id. id.

Id. de agua en hogazas a 6 id. id. Por picos de 8 libras a 6 y 1/2 el primero 5 y 1/2 el segundo. Por id. de 9 libras a 7 rs. el primero y 6 rs. el segundo.

De este establecimiento no saldrá una libra de pan sin pasar ante el comprador no lo reclama, exceptuando el pan catalan llama todo regalo.

GONZALEZ GARBIN.

Espende la rica manteca de Hamburgo fresca, queso de bola y Gruyer, la su rival aca una de ma zanilla y reina y otros artículos.

También ha recibido el rico salchichón de Vi. h.

SANIDAD PARA TODA LA HUMANIDAD
REVALENTA ARABIGA
 A LOS NERVIOS, PULMONES, HIGADO,
 ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE.
 26 AÑOS DE EXPERIENCIA Y 75.000 CURACIONES ANUALES.
 DU BARRY Y C^o LEZARDRE DE VALVERDE MADRID.

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, fúmas palpitations, diarreas, hinchazones, accidentes, acedías, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agrietas, calambres, espasmos é in lamació del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción,) herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesía, reumatismos, gripe, falta de frescura y nergia y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de Facultad de Medicina y Cirujía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del ferrocarril de Sevilla á Sevilla, me certifica que con el uso de la Revalenta Arabiga he tenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zepino, empleado, hoy electo administrador de la Alianza de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez señora de un jefe militar, y mejorando con su reposo actual; D. Ramón A. joven de 20 años, que si fre meses hace, una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste don le convenga lo firmo y publico á 13 de octubre 1873—Dr. Manuel Saenz de Tejada

Cura núm. 86.171. Prounett (prés Mondovi.) 23 de Octubre de 1866. Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, después de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no disminuyen.—Autorizo á Vd. para que dé á esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, Bachiller en teología y cura párroco de Prounett.—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 87.421.—Herpes. Valencia 14 de Setiembre de 1873.—Una úmiga mia padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga.—Juan Batllori, fabrica de pasta, plaza de Sta. Catalina, 7.

Cura núm. 48.014.—La Sra. Marques de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y unatristeza mortal.

Adra, Provincia d Almería, 21 de Octubre de 1867. Muy Sras. mios: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirzanse mandarme, todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representará la libranza adjunta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867. Muy señor mio: Aqujado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, ha acudido al uso de la Revalenta Arabiga, debiendo todo otro tratamiento de curación. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Trálo que hago á V. presente mi agradecimiento. Lan, Pére.

Cura núm. 53.421.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un reñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, es de saos, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de mldbidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421. Señor M. A. Spalato de un reñimiento inveterado á nueve años declaro incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 69.913. La sor Julia de un neuralgia á cabeza de cuatro años

Cura núm. 25.270. Sr. Roberts de una consumción pulmonar con tos sra tos y reñimiento de 25 años.

Cura núm 78.364, del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado rmas, tumor y vómitos.

Cura núm. 62.476, del señor Cura Comparet, de 18 años de gastralgia, de la de estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA.

Antonio Vivas, Farmacéutico.
 Francisco Gonzalez Garbia, Ultramarinos, calle Real 77
 Francisco Somabano, Confitería Sevillana.

GRANDE ÉXITO EN PARÍS!
VELOUTINE CHILES FAY
 PASTA DE ARROZ ESPECIAL PREPARADA CON BISMUTO
 IMPALPABLE, INFEROSK Y RESISTENTE
 No se desmenuza y es transparente.— 5 fr. el caja completa con envase de París.
 26 Rue de la Harpe.—INVENTOR Chiles Fay, parfumeur, 9, rue de la Paix, París.
 Cada caja hoy una muestra sobre el uso de la VELOUTINE.

En Almería, G. Iribarne y G. Abad.

PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse tanto los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tisis, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

CONSUMO DOMÉSTICO

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del aisp efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, esas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocían entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los tés mezclados que tanta estimación tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á esta.

El almacen de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té: para dar al consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té esquisito.

Igual que en los tés, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy dia los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que se an. Con satisfacción de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de ard po o mación.

Infalible curación del reumatismo.

El maravilloso Aceite de bellotas con savia de coco, me orado y recomendado por muchos médicos de todos los sistemas y 800 periódicos, lo cura en pocas horas con solo friccionarse, mejor y mas barato que todos los remedios conocidos hasta el dia. Jardines, 5, Madrid, y en 2.500 boticas, droguarias y perfumarias. Precios 6, 12 y 18 rs. frasco con dos bustos, prospecto timbrado y etiqueta rizada, porque hay falsificadores. El inventor, L. de Brea y Moreno. (Valor de dos cuartos basta á veces para curarse.)

Los torpes de piernas por su edad ó achaques, andaran bien con solo friccionarse poniendo franela encima.

NOTA.—Hay Café de bellotas para

curar la diarrea en una hora, 6 rs. caja. En Almería, farmacia del Dr. Moya Lopez, Florida Blanca, 2

Enfermedad Secretas
CE ALBERTI
 CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.
 BOLOS DE ARMENTA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido.
 Deposito en todas las farmacias y instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

En Almería, Gomez T. Laver

ACEITES.

En el almacen de D. Miguel Idoñez se espnde este articulo á 66 rs. arrobas